

**Zeitschrift:** Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport  
**Herausgeber:** École fédérale de sport de Macolin  
**Band:** 47 (1990)  
**Heft:** 6  
  
**Rubrik:** Jeunesse + Sport

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## J+S: ceux qui partent, ceux qui arrivent!

*Vu l'ampleur du mouvement J+S, on y enregistre – et c'est bien normal – des changements constants à la tête des services cantonaux. Charles Wenger, chef de la section J+S, nous en signale quelques-uns. (Y.J.)*

### Willy Reinmann nommé à Soleure

Le Conseil d'Etat du canton de Soleure vient de nommer Willy Reinmann à la tête du service J+S. Né en 1948, il a obtenu, en 1969, le brevet d'instituteur à l'Ecole normale de Soleure. Après avoir enseigné à Obergösgen, puis à Olten, il s'est vu confier, dès 1977, une fonction dirigeante aux écoles de Dulliken.

Ses activités professionnelles ne l'ont pas empêché d'être un sportif convaincu. Dès son plus jeune âge, il fut en effet un fervent footballeur et il joua successivement comme junior au FC Dulliken, avec Soleure en ligue nationale B, puis au FC Aarau et, enfin, au FC Olten. Mais il était aussi un brillant skieur. Après avoir suivi la filière des cours de moniteurs J+S (catégories 1, 2 et 3) il obtint, en 1976, le brevet d'instructeur suisse. Il travailla alors pendant deux saisons (de 1975 à 1977) comme professeur de ski à Lenzerheide, dans le canton des Grisons. Au cours de cette même dernière année, après avoir suivi avec succès le cours correspondant, il fonctionna comme expert J+S Ski dans les cours organisés par le canton de Soleure. Depuis deux ans, il y est chef expert.

Gravissant les échelons du mouvement, il est maintenant à la tête du Service J+S de son canton d'origine et ceci pour le plus grand bien, personne n'en doute, des jeunes sportifs, garçons et filles.

### Escrime: nouveau chef, nouvelles idées!

Le 1er janvier 1990, Janos Mohos a accédé à la tête de la branche sportive Escrime, succédant ainsi à Georges Moser. Il sera assisté dans sa tâche par maître François Müller, un homme d'expérience puisqu'il joue ce rôle depuis plusieurs années déjà.

Ensemble, Mohos et Müller vont donner un nouvel essor à leur spécialité au sein de J+S. Pour cela, ils ne manquent pas d'idées et ils comptent faire ce qu'il faut pour les imposer. Un éclat particulier sera tout d'abord donné au cours central J+S (22 au 24 juin 1990), dont le sujet principal portera sur l'évolution des écoles européennes d'escrime au fleuret. Des conférenciers de renom y ont été invités: Bernard Lang (RFA), maître Di Rosa (Italie), maître Palfy (France) et le Dr Kamuti (Hongrie) entre autres.

En accord avec la Fédération suisse d'escrime, il a été décidé que, en plus des experts J+S, tous les maîtres d'escrime et tous les présidents de société auraient accès au cours central de fin juin 1990.

En organisant ce séminaire, Janos Mohos poursuit trois objectifs:

- Mettre en évidence l'importance de l'escrime au fleuret pour les jeunes



### Heini Müller, après 48 ans!...

Peu de fonctionnaires peuvent se targuer d'avoir passé 48 ans au service de la Confédération. C'est pourtant le cas de Heini Müller: 48 ans, dont 18 à l'Ecole fédérale de sport! Après un tel bail, la retraite – celle qu'il va prendre – ne peut être que bien méritée.

Heini Müller a quitté les PTT en 1972 pour assumer, à l'EFSM, la fonction nouvellement créée de réviseur J+S, tâche qu'il a accomplie avec beaucoup

et intensifier les échanges d'expériences au niveau international;

- Présenter le mouvement J+S comme moyen de promotion de l'escrime auprès de la jeunesse suisse, de laquelle peut naître une élite de qualité;
- Renforcer une volonté de collaboration entre tous les milieux intéressés par le développement de l'escrime en Suisse.

### Janos Mohos

Né le 21 juin 1931, de nationalité suisse, il a fait ses études élémentaires à Budapest avant de se familiariser avec l'architecture à Zurich. Dans le domaine sportif, il a fait partie du cadre des espoirs hongrois, puis il a remporté 27 titres nationaux suisses avec la société d'escrime de Zurich. Il a aussi représenté notre pays aux Jeux olympiques de Munich, en 1972. Durant trois ans, il a été coach de l'équipe nationale (sabre). Il est expert J+S Escrime depuis 1982.

### François Müller

Né le 12 août 1952, de double nationalité suisse et française, il a fréquenté les écoles de base en France, puis il a étudié les arts graphiques à Zurich. Il a commencé à pratiquer l'escrime à l'âge de 7 ans déjà, a obtenu 3 titres de champion de Suisse au fleuret et professe l'escrime depuis 11 ans. Il est, lui aussi, expert J+S.

de compétence. Doté d'un sens inné de la perfection, constamment voué à la cause qui lui était confiée, ouvert à la recherche et au changement, voire au défi, il était à la fois craint et aimé.

Sous sa chevelure de patriarche, on découvrait un homme jovial au rire communicatif. Ses colères étaient célèbres, mais elles cédaient très rapidement la place à la bonne humeur, de sorte qu'en tout temps il faisait bon le rencontrer.

Les gens du vélo se souviennent sans doute qu'il fût un cycliste émérite. Il était donc assez normal qu'il consacre l'essentiel de ses loisirs à la cause de ce sport.

Merci Heini! Reste fidèle à ta «petite reine», sans oublier de jeter de temps à autre un coup d'œil en direction de Jeunesse+Sport!